

EL FARO DE CÉUTA

AÑO IV.-NUMERO 889

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Jueves, 26 de Agosto de 1937

Santander por España. ¡Arriba España! ¡Arriba Franco!

Las gentes de orden, con la Guardia civil, Asalto y Carabineros, se han hecho dueños de la ciudad. - Hoy entrará triunfalmente el glorioso Ejército de España en la ciudad redimida. - Numerosos pueblos reincorporados a la verdadera España. - En el frente aragonés se han derribado quince aviones enemigos y otro en el de Soria.

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de Información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las 17 horas del día 25 de agosto de 1937.

Las tropas legionarias y las brigadas de Navarra han proseguido su victorioso avance sobre Santander, encontrándose, ahora, a poca distancia de Santander, que está virtualmente tomada.

Las fuerzas de orden de Santander, unidas a muchas personas, que se has hecho dueñas de la capital, han enviado emisarios al General Dávila, comprometiéndose a mantener el orden hasta la entrada de nuestras tropas.

Las tropas de Navarra y Castilla, rematarán mañana, con su entrada en la ciudad, las brillantes operaciones en el norte.

Salamanca, 25 de Agosto de 1937.-II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno. Rubricado.



Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 25 de Agosto de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Santander. -- En el sector Este, continúan do el avance de días anteriores, una brigada navarra ha ocupado hoy Ampuero, y, otra, a pesar de la resistencia del enemigo, en Guadamino, ocupó Gibaja.

Brigadas de Castilla han llegado a Ramales, ocupán dolo, así como la cota 540 y alturas al norte y oeste de dicho pueblo y carretera de Arredondo. Se ha cogido un depósito de material de fortificaciones.

Otra brigada de Castilla, en la zona de Veguilla, ocupó Herrera, Regulez y su vanguardia las alturas de Cuerno y Cicueto, sobre la carretera de Villaverde a Veguilla. Se llevó, también, a cabo un reconocimiento ofensivo en el puerto de Las Estacas y, otro, en la Cia, hallándose en Las Machorras un depósito de material y municiones, así como un camión blindado.

En el sector occidental, otra de las brigadas navarras, ha marchado, tomando como eje la carretera de Quevedo a Cabo Redondo, estableciendo, después de brillante avance, una línea jalonada de norte a sur por Tonañes, Brucias, Peñas Cándidas, alturas al norte de Rudaqueda, ermita, y ha reconocido los pueblos de Suances y Tables.

Otras dos brigadas, a la hora de cerrar este Boletín estaban llegando a sus objetivos, Aguera, Barcelaciones Herrera de Idio y otras posiciones.

Una columna navarra siguió el movimiento de las tropas legionarias, tomando como eje la carretera de Reca, Requejeda y Oruña, estableciendo una cabeza de puente en Arce, continuando, por la carretera, hacia Santander.

Las tropas legionarias han proseguido su decidido avance ocupando alturas entre los ríos Pisuena y Miera, así como la orilla del canal de Revilla, Astilleros, Muriega y cota 47, al sur de San Ciprián. La artillería de estas fuerzas tiene a su alcance no solo la capital sino hasta la boca del puerto.

Resumiendo: la maniobra que se inició en fuerza, el 14 de este mes, con la rotura del frente rojo entre Aedo, Soncillo y Torres de Abajo, se ha desarrollado en profundidad, por las tropas legionarias, en estrecha colaboración con las fuerzas nacionales, sin dar al enemigo descanso, ni ocasión para rehacerse, llevándose rápidamente, hasta su conclusión.

Todas las comunicaciones de Santander hacia el este y hacia el oeste han sido cortadas, continuando la marcha a fondo y quedando las fuerzas rojas al este del canal de Revilla, aisladas y dislocadas y sin otra solución, para ellas, que rendirse a discreción.

Los "Flechas Negras" en el sector este, han seguido, sin cesar, su avance y, en este momento, sin poderse precisar, exactamente, la línea alcanzada, puede asegurarse que, como las demás columnas, han conseguido sus objetivos, cogiendo muchos prisioneros y abundantísimo material.

Las fuerzas legionarias y todas las que tan bizarramente han combatido rematarán mañana, esta brillante etapa de operaciones, con su entrada en Santander.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón. -- El enemigo ejerce presión en algunos sectores, habiendo sido rechazado, por nuestras tropas, en los ataques que ha intentado realizar. Algunos grupos de rojos, que se habían infiltrado, entre Suera y Almudevar, han sido expulsados, quedando cercado uno de ellos compuesto de cien hombres, aproximadamente.

En los demás frentes de este Ejército, sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR

En el frente de Extremadura se ha rectificado nuestra línea avanzada, habiéndose ocupado, por impetuoso ataque de nuestras fuerzas, importantes posiciones del enemigo que fué puesto en huida, abandonando algunos muertos y material, aún no clasificado.

En los demás frentes sin novedad.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de hoy han sido derribados, en combates aéreos, quince aparatos enemigos, en el frente de Aragón; ocho bimotores "Marcel Blonck", cuatro monomotores, tipo "Praga" y tres "Curtis".

Ayer, en el frente de Soria, se derribó otro avión enemigo, marca "Katuska".

Salamanca, 25 de Agosto de 1937.-II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno. Rubricado.

Manejos de Tánger

Los elementos rojos de Tánger, con la complicidad de las autoridades de dicha ciudad, han enviado a la kábila de Angera, diez asesinos armados de pistolas ametralladoras.

La salvación de Santander

Por "El Tebib Arrumi"

Es realidad que parece un sueño. Hace justos doce días, que tenemos nuestro frente en tierras de Burgos y Palencia, a poco menos de cien kilómetros de las playas del Cantábrico que bañan Santander, florón de España. En este corto espacio hemos tenido el tiempo suficiente para escribir la página más gloriosa y más increíble al mismo tiempo, de la guerra moderna, salvando un terreno abrupto y difícil como pocos, derrotando, precisamente, en él a un Ejército superior en número a nuestro Ejército y que, además, estaba bien dotado de todos los elementos de combate y ocupando posiciones formidables atrincheradas.

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! Nos sale el alma a todos los españoles este grito. ¡Bendita sea aquella santa, que le llevó en su seno y hoy desde el cielo, contempla a su hijo triunfador para gloria y provecho de España! Solo un Franco, un verdadero genio de la guerra, era capaz de concebir y realizar este plan titánico, que, en menos de dos semanas, nos ha puesto en posesión de seis mil kilómetros cuadrados de tierras, que antes eran enemigas, aunque no habían dejado de ser españolas.

Ya es hora de decirlo, españoles, desde el primer día de este avance, desde la madrugada del sábado 14 de agosto, está Franco, el Generalísimo, asistiendo, personalmente, a todos los movimientos de nuestras fuerzas, sin que al decir este regateemos el mérito al inteligentísimo General Dávila, jefe del Ejército del Norte, a los Mandos directivos de las tropas legionarias, a las de Navarra, a las de Castilla, a las Mixtas, que han actuado maravillosamente, alentados, más que nunca, por la presencia del Caudillo.

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! Vuelvo a decirlo, porque han sido los minutos más emocionantes, que he vivido en mi no corta existencia.

He recibido la noticia en Torrelavega, la que, cumpliendo con los deberes de nuestra fé en Dios, estaba celebrando esta mañana una misa en acción de gracias.

por el triunfo arrollador de las operaciones. Los corazones de miles de seres, inundados de gratitud hacia el Dios de la España honrada, elevaron sus plegarias con la máxima unión. Cuando el sacerdote puso en alto la Sagrada Forma, corrió un estremecimiento por todos los presentes. Era la voz de Dios, que premiaba nuestra religiosidad con el presagio de un acontecimiento, no por deseado menos deseado. Por que, en efecto, fué en su mismo momento, cuando llegaba a la Plaza, donde se celebra el acto religioso, un coche ligero, que, a toda marcha, venía de Santander. Dentro del coche iban tres oficiales: uno de la Guardia civil, otro de Carabineros y otro de Asalto, más dos paisanos. Esperaron, los recién llegados, que terminase la misa, y luego comunicaron, presurosos, al Mando, la grata noticia. La Guardia civil, Carabineros y Asalto de Santander, ayudados por los ciudadanos españoles de la ciudad, se habían adueñado de la misma, y se apresuraban a decirlo, añadiendo que toda la población aguardaba, impaciente la llegada de nuestros soldados, para rendirles las máximas pruebas de gratitud.

Es cierto que la toma de Santander estaba preparada para la madrugada del jueves; pero aún así, aún estando decretada la toma inmediata de Santander, el hecho de que sea ella la rendida, después de trece meses de aguantar a los rojos, bien merece que se tenga en cuenta para el futuro.

Con las tropas me voy a la ciudad ocupada, pero no sin antes daros esta grata nueva. Con la tropa me voy siguiendo este camino verde, en el que por raro prodigio aún, en Agosto, perduran las amapolas rojas, amapolas que me estaban recordando los borbotones de sangre gloriosa que los legionarios y españoles hemos derramado para seguir adelante, por el camino de la victoria definitiva.

Españoles, amigos, aclamad a Franco, al Ejército, a las unidades legionarias, a las de Navarra, a las de Castilla y como tributo a esta victoria, que hemos recibido, como yo, ante las amapolas de sangre de los héroes anónimos,

espectantes, doblad la rodilla y encomendades a Dios. Es de ellos, de los caídos, de los anónimos el triunfo. España entera en pie, con el brazo en alto y la mano abierta, tributa en esta hora magnífica de este día triunfal, su homenaje de eterna recordación, de imperecedera gratitud por los caídos, por los lumineros de nuestra santa causa, por los mártires del afán patriótico, por nuestros hermanos de raza e ideales; porque ellos hubieran gritado, en el día de hoy, españoles de Franco:

¡Viva España! Y por que es de justicia y somos, por bien nacidos, agradecidos; ¡vivan las brigadas legionarias! ¡viva el Ejército español!

Barcelona, 25.—En la capital catalana hay una mortalidad infantil espantosa y ello se debe a la falta de leche en condiciones para la lactancia infantil. Antes existían, en Cataluña, importantes fábricas de leche condensada, la mayor parte de ellas, con capital y dirección técnica extranjeras.

A consecuencia de la revolución, los técnicos se han marchado del país, los que no han sido asesinados.

Todo esto, añadido a la falta de leche, por haber sido muertas en gran cantidad vacas y estar la posesión de estas fábricas en manos ineptas y a los calores de verano se ha traducida en una verdadera epidemia infantil, que tiene aturada a la población.

UNA EPIDEMIA INFANTIL EN CATALUÑA POR FALTA DE LECHE CONDENSADA EN CONDICIONES PARA LA LACTANCIA

(POR TELEGRAFO)

Santander, español

Santander vuelve a ser de España, en la plenitud de su ser.

Siempre nos perteneció su alma; intensamente española, depurada y realizada en muchos siglos de gloria, sobre esa insigne montaña, que es todavía Castilla, -- Castilla en busca del mar --, pero que es precisamente Cantabria, porque el Pirineo la alarga. Y no alarga uno de sus matices en lección de fortaleza.

Cifra espléndida de hispánicos y tradicionales valores. Solo el terror, enseñoreado de lo puramente material, podía mantener en secuestro capital y región tan ascendente de la nación.

En esta hora de la liberación llegó con los invictos soldados de Franco. Y los propios santanderinos, anticipándose al resultado final y sacando fuerzas de su flaqueza, se lanzaron a la obediencia esclavitud, han izado, al exterior, la bandera que siempre ondeó en los corazones.

En el mundo todo, como la voluntad de los españoles, se unió con su entusiasmo y adhesión, los triunfos del Ejército.

En esta guerra, como en tantas otras, el Ejército cumple los destinos históricos de la nación. Pero, justamente, en el episodio hermosísimo de Santander, el ejemplo se hace más patente. Un pueblo martir que se revuelve contra sus victimarios y que abre los brazos, conmovido por la fe y la esperanza; a unos soldados que son la patria en armas, la justicia en acción con aires de romance, y en cuerpo y alma, se identifica con España.

Han precedido al acto que hoy celebra España entera, con el ardimiento de las más bellas jornadas, una campaña entera, más que brillante, fulgurante por su esplendor y rapidez.

No olvidemos, en esta augusta hora de triunfo, que Santander, junto a los tesoros de su naturaleza, de su industria y de su comercio, es depositario de una riqueza moral, cuyos veneros supo beneficiar al maestro insuperable de la nueva, mejor dicho, de la renovada y eterna España: Don Marcelino Menéndez y Pelayo.

Allí nació y murió, allí se guardan sus libros y vive su perenne memoria.

El júbilo del Santander rescatado habrá llegado de seguro a la tumba del gran polígrafo, en gloriosa onda. Arrebatado por ella, el espíritu de don Marcelino asiste al triunfo de nuestra bandera, y no por invisible menos cierto; junto al Caudillo hará acto de presencia, enriqueciendo la memorable jornada con el refrendo de la hispanidad, interpretada, en su proyección histórica, por la pluma del genial escritor y en sus certeros vislumbres del porvenir por la España del General Franco.

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIADORES

¡Santander es de España!

Por "El Fugitivo"

cuando va a conocerse el martirio de la ciudad.

Santander ha sido, también, de las horas marxistas. Ha sido de las turbas pesadoras de río revuelto, de la brutalidad plebeya de Puerto Chico, del pequeño y triste señoritismo republicano, de los callejones sucios del barrio de los tunantes, vicio y de los rateros.

Santander, la de aire alegre y cantábrico, la de los escritores en el muelle, con su tradición de comercio anillado. La de Menéndez y Pelayo y la de José María de Pereda, la universal y comarcal, ha sufrido, en este año largo, todas las blasfemias de la locura roja. Ha tenido, también, sus cárceles flotantes. El marxismo explotador del terror y de la muerte, ha llegado a los puertos españoles a refinamientos insuperables. Los barcos, los barcos del comercio, los barcos de José del Río que en otros tiempos llevaron, alegremente, las aventuras de los pilotos jóvenes, entretenidos en rizados de banderas, a todos los mares del mundo, quedaron convertidos en prisiones de hierro oxidado, sucios, tenebrosos y hediondas.

En sus bodas estaba la flor montañesa.

¡Santander es de España!; Castilla ha llegado a su puerto. La España de Franco se asoma al mar por entre las rocas castellanas. Ha llegado con su trigo rubio de la libertad y el heroísmo de la planicie, con todo el azul de su Falange, con la fé de Navarra, con la incommovible tradición hispana, con nuestros himnos triunfales.

Santanderinos, sois de España y España es nuestra. Habéis tenido fé, pues habéis esperado heroicamente. Sabíamos que rezabais por Franco. Sabíamos que os reuniais para decir ¡Arriba España! ¡Arriba España! ¡Arriba España! Sabíamos que celebrabais nuestras victorias. Y ahora

ra sabed una cosa, vosotros santanderinos. El Ejército ha conquistado toda vuestra provincia en once días; nunca como esta vez nuestros soldados se han sentido más ligeros y fuertes. Nunca han asestado sus golpes con más fuerza y más rabia. Nunca han avanzado con más alegría y más desprecio de la muerte que en esta marcha hacia Santander, que les esperaba con la garganta y el corazón llenos de Patria.

Sabed, también, que cuando se ha gritado por todos los altavoces de España, que nuestro martirio ha acabado, los gorros, las boinas, y las armas han saltado por el aire y se ha llorado y se ha reído y todo era júbilo, cara al sol de las dos de la tarde.

Santanderinos, os envidiamos. Vais a saber, por primera vez, lo que significa ser español, españoles de la España Una, Grande y Libre.

Los que la forjan llegan hasta nosotros con todo el entusiasmo del triunfo. Pero vosotros vais a sentir la inmensa alegría de la iniciación en nuestra victoria.

¡Viva Franco! ¡Arriba España!

EL "PRESIDENTE SARMIENTO" LLEGA A NAPOLES CON LOS CADETES ARGENTINOS

El Comandante es recibido en el Palacio Real por el Príncipe de Piamonte

Nápoles, 25. -- Ha llegado a este puerto el barco "Presidente Sarmiento", procedente de la Argentina, siendo saludado por salvas.

El comandante, acompañado de cuatro oficiales de su Estado Mayor, saltó a tierra, seguidamente, trasladándose al Palacio real, en donde fueron recibidos por S. A. R. el Príncipe de Piamonte, quien por su mediación anunció su visita a los cadetes argentinos.

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

D. Joaquín Pérez Aguirre

Murió por Dios y por la Patria vilmente asesinado en Málaga el día 27 de agosto de 1936

E. P. D.

Su hijo don Joaquín Pérez Riquelme, sus hermanas doña Carmen, doña Guillermina, don Pedro, doña Dolores, doña Adelina, don Guillermo, doña Elvira y doña María, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, al participar tan sensible pérdida, suplican a sus amigos una oración por su alma.

El funeral que se celebre el día 27 a las diez de la mañana en la Iglesia Parroquial de Coín (Málaga) así como todas las misas que se celebren en la Basílica de San Juan de Dios, Parroquia de San Ildefonso, Sagrado Corazón de Jesús (Padres Jesuitas) y las de nueve y doce de la mañana en la Basílica de Nuestra Señora de las Angustias (Granada), las de nueve y media y diez en el Cementerio de San Rafael de Málaga, todas las del día 26 y las que se celebren de siete a nueve y media en la Iglesia de Nuestra Señora de la Victoria en Tetuán el día 27, las de siete y media a nueve y media en la Parroquia de Nuestra Señora de los Remedios, ocho y media y nueve en la Iglesia de San Francisco, seis y media en las Capillas de la Cruz Roja y Hospital Militar, siete y media en el Asilo y Colegio de Madres Concepcionistas, las de ocho en la Iglesia de la Barriada del Príncipe, ocho y nueve en la Santa Iglesia Catedral y todas las que se celebren de siete y media a diez en el Santuario de Nuestra Señora de África, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

El Excmo. y Rdm. señor Arzobispo de Granada y los Ilustrísimos señores Obispos de Málaga y Gálizpolis, han concedido 100 y 50 días de indulgencia, respectivamente en la forma acostumbrada.

Al frente de Santander

La asistencia al frente y Hospitales va en pos de nuestro Glorioso Ejército en su victorioso avance, llevando donativos que reparte por igual entre todos los combatientes, a los de las milicias lo mismo que a los soldados.

El otro día se encaminó a Reinosa. Esta población se hallaba ya muy a la retaguardia, pero es la única localidad cuyo nombre puede darse. De allí salieron para el frente, que ya corría a lo largo de... donde la censura no nos permitiría decir. Son secretos del mando, y muy justificados.

En su viaje tropiezan con una centuria de Falange, era hora del rancho, los expedicionarios lo prueban; por cierto que es muy sabroso, y sustancioso, así como de muy buena calidad el vino que les sirven. Solo les faltaba el ansiado tabaco. Ese regalo corrió a cargo de la Delegación de Asistencia al Frente. Además sus camionetas llevan exquisitas frutas de la Rioja. Las había proporcionado el celo nunca bastantemente alabado de la Delegación Provincial de Asistencia a Frenes en Logroño D.ª Leocadia Daroca de Pardo, una señora que ha perdido su único hijo en la guerra y que parece haber prohibido a cuantos luchan por la Patria por la que aquel derramó su sangre. Para el Domingo tenía preparado dos mil kilos más, y cada semana se compromete a hacer nuevas remesas de aquella rica comarca. La Intendencia militar no puede llegar a proporcionar eso que en las horas de calor representa el refrigerio de los que luchan.

También se visitan al paso algunos Hospitales. El avance ha sido tan victorioso que apenas si hay nuevos heridos en ellos. En aquel momento un General de Sanidad Militar inspeccionaba uno de los hospitales, y llegaba el equipo quirúrgico. La Delegación de Asistencia a Frenes y Hospitales se comprometió ante el a suministrar las prendas y ropas que para el mismo se necesitaban.

En su excursión se encuentra con la Legión de las flechas negras a los que obsequian con frutas, equipos de sanidad militar baterías de artillería pesada y ligera, batallones de América, Sicilia y Flandes. Se hacen elogios cumplidísimos de las gloriosas brigadas Navarras, entrenadísimas en la guerra de montañas que iniciaron en Vizcaya y que después de tomar como descanso la batalla de Brunete, han reanudado en las de Santander. También se oyen en todas partes alabanzas para la caballería que sin un solo tiro tomó Arijá, y de la magnífica actuación de la aviación nacional que no ha regresado a sus bases porque los rojos le han abandonado un campo de aterrizaje de emplazamiento no muy cercano al frente.

No hay duda de que toda España ha de responder con sus obsequios para los que luchan, a la obra de heroísmo y valor que están llevando a cabo. La sección de donativos del Cuartel General del Generalísimo ha decidido hacer de la Delegación Nacional de Asistencia a Frenes y Hospitales el vehículo que haga llegar al frente los donativos que para el frente recibían, y mientras duren las operaciones en la montaña cantandera, dicha Delegación Nacional establecida en Burgos, calle de Benito Gutiérrez, recibirá cuantos obsequios allí se destinen, y varias veces a la semana hará expediciones al mismo para obsequiar a los combatientes y aliviar las horas de dolor de los heridos.

¡Españoles de la retaguardia!
¡Cumplid co nun deber de patriotas!
¿Cómo?
Comprando el Semanario de los soldados
"LA AMETRALLADORA"
Consta de 16 páginas Cuesta 25 céntimos
Adquiere un ejemplar y con ello regalas dos a los del frente
En LA AMETRALLADORA colaboran las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales, deleitando
LA AMETRALLADORA contiene folletines, poesías, chistes, cuentos, teatro, historietas, parodias de Prensa y páginas a cuatro colores
¡Comprad
"LA AMETRALLADORA"

RAMON WEIL y HERMANO
DEPOSITARIO DE LA
CERVEZA "DAMM"
Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Aguas carbónicas y jarabes
VERMOUTH MARTINI & ROSS
Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA
TELEFONO NUMERO 280

GEMELOS ZEISS
GRANDES EXISTENCIAS
AGENCIA OFICIAL ZEISS
CASA ROS
CEUTA - TETUAN - LARACHE
Camoens 12. O'Donnell 12. Pasaje Teatro 1.
(Pida catálogo ilustrado que se le enviará gratis)

LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE
D. Alvaro Rodríguez López
entre los puertos de Sevilla, Huelva, Málaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias; con salidas regulares admitiendo carga para los puertos citados.

PARA MAS DETALLES

En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador.
En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia.
En iden agente SRA. VIUDA DE F. APARICIO, Consignatario.
En Melilla y Ceuta SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA.
En Huelva SRES DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios.

JANDILLA

Amontillado Macharnudo

Pedro Domecq y C.ª

JEREZ

EDICTO

DON FERNANDO LOPEZ-CANTI Y SANCHEZ, ALCALDE-PRESIDENTE DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.

HACE SABER: Que por acuerdo de la Comisión Gestora de este Ilustre Ayuntamiento, se saca a subasta la obra de ampliación de un piso o planta sobre el edificio de la Clínica de Urgencia y unos locales anexo con arreglo al proyecto y pliego de condiciones que se encuentran en el expediente de la Secretaría Municipal todos los días laborables durante las horas hábiles de oficina.

La subasta se verificará con sujeción a los preceptos del Reglamento vigente para la contratación de obras y servicios municipales a las doce horas del día siguiente del que se cumplan veinte de las inserciones del presente edicto en el "Boletín Oficial" de la ciudad, ante el señor alcalde o gestor en quien delegue, con asistencia de otro gestor designado por el Ayuntamiento.

Las proposiciones se presentarán en sobre cerrado y lacrado en dicha dependencia municipal hasta las trece horas del día anterior al que deba celebrarse la subasta, en cuyo aniversario se dirá: "Proposición para optar a la subasta de las obras de ampliación en la Clínica de Urgencia de esta ciudad". Se ajustarán al modelo que se inserta al pie de este edicto y por separado se acompañará carta de pago que acredite haberse constituido en esta Caja la cantidad de MIL PESETAS en concepto de depósito provisional, cédula personal del proponente y relación numérica de los empleados y obreros que hayan de utilizarse en dicha obra.

Sirve de tipo a esta subasta la cantidad de DIEZ Y NUEVE MIL OCHOCIENTAS UNA PESETAS CON SESENTA Y OCHO CENTIMOS y las proposiciones se harán a la baja del mismo por pesetas completas.

Lo que se hace público para general conocimiento.

MODELO DE PROPOSICION

D... vecino de..., con domicilio en..., calle..., núm..., en el momento de anunciar y pliego de condiciones de la subasta para las obras de ampliación en la Clínica de Urgencia de esta ciudad, se comprometo a ejecutarlas con estricta sujeción al proyecto por la cantidad de... pesetas, (en letra sin raspaduras ni enmendadas).

(Fecha y firma del proponente).

INFORMACION MUNICIPAL

VISITAS

En la mañana de ayer estuviere visitando al señor Alcalde, el Comandante de Ingenieros don Federico Martín de la Escalera, y varios concejales en tres ellos los señores Díaz Murriel y Rodríguez Pellón.

EN EL DESPACHO DE LA ALCALDIA

Al estrechar la mano de nuestra primera autoridad, este nos manifestó que al visitarle el Comandante don Federico Martín de la Escalera, le había hablado con relación a la próxima apertura de la Escuela de Artes y Oficios, para lo cual uno de estos días se reunirá la comisión encargada con objeto de redactar el programa a seguir durante el curso venidero.

También estuvo el Alcalde, con servando con el Gestor señor Rodríguez Pellón, sobre el asunto de la carne, y según por lo que hemos podido enterarnos parece que se ha ofrecido al señor Delegado del Gobierno que se autorice la venta libre de la carne condicionando, el precio de dicho artículo a un tope mínimo como tasa, pudiéndose por lo tanto vender a los precios que estima la competencia sin que pueda rebasar el tope impuesto.

También se ha dado cuenta de ese extremo al Comité Local Económico quien será el encargado de indicar ese precio tope.

LA BAJA DEL PAN EN CEUTA

Desde el día de ayer rigió, en nuestra ciudad el precio del pan, rebajado en cinco céntimos en kilo.

Esta rebaja, que inductiblemente implica una normalidad absoluta, es debida a las gestiones y trabajos del Comité Económico local, quien con inimitable confianza y a una labor impropia, ha logrado la rebaja mencionada, prueba bien fehaciente de que se labora intensa mente en pró de la población.

Nos gratulamos que así sea.

MAS DONATIVOS PARA EL SUBSIDIO DE COMBATIENTES

Según recibíendose con mas asiduidad los donativos con que los buenos ciudadanos contribuyen a que los familiares de nuestros combatientes tengan lo mas indispensable para su vida.

Ya dijimos en nuestro número de hace dos días, que la suma a que ascendía la nómina

correspondiente al mes actual, sobrepasaba las cien mil pesetas, cantidad muy respetable, que es preciso a toda costa reunir para poder cumplir estrictamente con lo ordenado por el Generalísimo y para ello es imprescindible que todos los que puedan ayudar a este humanitario fin, coadyuven en lo posible para que se de cumplimiento.

En el día de ayer la Junta Municipal de Subsidios pro combatientes recibió del comerciante de la localidad don Amón J. Cohen, la cantidad de 500, pesetas que dicho señor destina para engrasar esos fondos para la tención de esos familiares de nuestros combatientes.

La donación de señor Cohen es muy digna de que se tenga en cuenta y de que encuentre muchos imitadores.

EDICTO

DON VICENTE PEREZ BATTURONE, CAPITAN DE CORBETA DE LA ARMADA Y COMANDANTE MILITAR DE MARINAE DE LA PROVINCIA DE CEUTA.

HAGO SABER: Que en el Boletín Oficial del Estado n.º 3000 del 16 del corriente mes y año página 2889, inserta el anuncio de una convocatoria para cubrir SESENTA plazas de Operarios de Máquinas eventuales de la Armada, los cuales después de un curso abreviado de 66 días pasarán, demostrada su aptitud, a prestar servicio como Operarios de Máquinas a bordo de los buques de la Armada, por el tiempo que dure la Campaña. Las solicitudes se dirigirán a los Excmos. Sres. Comandantes Generales de Departamento Marítimo, Jefe de la Flota ó Comandante General de Baleares.

De las SESENTA plazas convocadas se adjudicarán 30 a los que se refiere el PRIMER grupo de dicho Decreto— 20 a los del SEGUNDO grupo y 10 a los del TERCERO.

El plazo para la admisión de solicitudes, quedará cerrado 30 días después de la publicación del anuncio en el citado B. O.

Las personas que lo deseen serán informadas en esta Comandancia Militar de Marina de todo el contenido de dicho Decreto que no se publica con pliego por su mucha extensión.

Dado en Ceuta a los 24 días del mes de Agosto de 1937. Segundo Año Triunfal V. Pérez Baturone.



MACHARNUDO "LA RIVA"
Depositarlo en Ceuta AGENCIA PAULETTE

Lotería Plaza Europa
SEVILLA. Sirve reembolsos. Sorteos mensuales: 2, 12, 22. Premio mayor: 100.000 pesetas. Precio billete: 30 pesetas.

Nueva Lotería Triana
SEVILLA. Para darse a conocer sirve billetes pagando Administrador gastos Correos.

INSIGNIAS
Requetés, Falangistas, Margaritas, Pelayos etc. POR pesetas 750 ADELANTADAS, se remite bonito muestrario Hilario Bartra — EIBAR (Gul-púzcoa)

Sociedad Anónima «Abastecimiento de Aguas de Ceuta»

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad, previa la oportuna autorización gubernativa, y por no habers podido celebrar la Junta General ordinaria correspondiente al año 1936 de conformidad con lo que marcan sus Estatutos, se convoca a Junta General extraordinaria de accionistas para el día 31 del actual a las doce horas de la mañana, en Bilbao, calle de Hurtado de Amezaga 1.3.º, con objeto de dar cuenta del Balance, Extracto de la cuenta de pérdidas y ganancias y Distribución de beneficios del ejercicio de 1936. Bilbao, 11 de Agosto de 1937. II Año Triunfal. El Director Gerente. — IGNACIO GARAY.

La labor poli-ciaca

DETENCION EN CEUTA DE UN EXTRANJERO PELIGROSISIMO

Cumplimentando las órdenes dadas por el Inspector Jefe Accidental de Policía, don Salvador Rodríguez Fernández, realizaron un importante servicio policiaco, los agentes don Miguel Rodríguez Galera y el Auxiliar honorario don Manuel Gurman García, auxiliados por el Vigilante Conductor don Julio Pérez Fernández.

Teniéndose noticias en esta Inspección de la entrada en la ciudad de un sujeto sospechoso de cuya misión en esta se desconfiaba, se montó el servicio a que hacemos referencia el cual se realizó con un gran éxito operándose la detención del extranjero que ha resultado ser un sujeto peligrosísimo, que ha pertenecido a la Asociación antifascista de París.

Dicho individuo se hallaba hospedado en una casa particular, motivo por el cual nuestros agentes se han visto desde el primer momento impedidos de hacer averiguaciones, más a pesar de ello el servicio se realizó felizmente con la captura del mencionado extranjero.

Felicitemos por lo tanto a los agentes de nuestra plantilla que de manera tan rápida han realizado este buen servicio.

NOTICIAS VARIAS

A SEVILLA

En la mañana de ayer embarcó rumbo a Sevilla el Gestor de nuestro Ayuntamiento señor Aldazabal, quien regresará a esta el viernes próximo.

A MALAGA

También emprendió viaje a la capital Malagueña el comerciante de la localidad, don Miguel Rosano quien va a dicha ciudad en misión comercial.

A INCORPORARSE

Embarcó en el correo de ayer mañana el Alferz provisional e hijo del coronel de Infantería señor Buesa, don Pedro Buesa, habiéndole despedido en el muelle muchas amistades y su respetable familia.

VIAJERA DISTINGUIDA

En el barco correo de ayer mañana embarcó para la Península la respetable señora doña María Teresa Zaragoza, esposa del Sub-jefe de las Milicias Nacionales Teniente Coronel don Dario Gazapo a la que acompañaba en el viaje el Comandante don Luis Sicre.

A despedir a tan distinguida dama, bajaron al muelle de Escaño, el Excelentísimo señor General de las Fuerzas Militares de Marruecos don Luis Lombarte y su respetable familia, y sus ayudantes.

Estuvo igualmente despidiendo a la ilustre señora, el Jefe Territorial de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. camarada Requena al que acompañaba muchos camaradas el jefe de las fuerzas Navales y el Comandante de Marina así como el Coronel señor Díaz Clemente y otros jefes y Oficiales.

Lleve muy buen viaje la distinguida dama.

CASA MOLINA

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA LOZA Y ORFEBRE, PAPELES PINTADOS TELEF. 165. TETUAN

Cabaret CANTANTE

GRANDES DEBUTS

El mejor de Marruecos y el de las carnes más bonitas. Teléfono, 9-4-7. Polígono 9

Agencia DELGADO

Despachos de Aduanas.—Transportes y Consignaciones. Casa en Tetuan

PELUQUEROS

Pedid "Radiofix" para todos los aparatos y sistemas y "Antineo" para sin aillos. Laboratorios Carasa. Rentería. (Gul-púzcoa).

CAFE

"LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 8 TETUAN

Una biblioteca para el "Baleares"

Es un tópico ya muy viejo —llegado a nuestra generación a través de todos los siglos conocidos— la suave y dulce amistad la grata compañía que es para todos nosotros un buen libro. Pero cuando los tópicos perduran es que se sentaron para descansar de la fuerza de sus convicciones, sobre lo granítico de una verdad incontrariable.

No hay algo mas agradable que un libro de sana doctrina y ameno estilo; no es adular por interesado amor, como otros amigos, sino que nos habla con verdades, aunque nos hiera en nuestra vanidad o pretenda alejarnos del lugar a donde dirigimos nuestros pasos; si nos enfada y lo apartamos de nosotros, volverá a hablarnos con el mismo amor de antes, con la misma paalbra, cuando tornemos a buscarlo.

Y en los largos ocios de la guerra, mas que en ninguna otra ocasión, es necesaria esta compañía de buena amistad; y aun mas patente es esta necesidad en las gloriosas unidades de nuestra escuadra, de estas naves sin par que han bloqueado y reducido a la impotencia a las unidades corsas de la escuadra roja; porque tras el combate victorioso siempre o en el descanso de la vigia ten sa sobre verdes cantábricos o azules mediterráneos, el caballero marino de España ha menester un sedante espiritual que a nosotros, a la retaguardia nacional nos obligue —y nos honra el otorgarla— a la retaguardia nacional nos obligue hombres de mar.

Ya nuestra ciudad, hace unos meses, con generosidad digna de toda loa, respondiendo a la iniciativa de "El Faro de Ceuta", dotó al crucero "Canarias" de esa biblioteca imprescindible toca ahora el turno a su hermano gemelo —gemelo en todo en gloria y en materia— el crucero "Baleares", para quien son iguales las deudas de gratitud que tenemos contraídas.

Que no nos duela echar a vuelo gloriosos, como de gozosas campanas, lo que fué el adorno mas bello de nuestra casa: de nuestra biblioteca pequeña o grande. Serán esos libros como palomas de paz, aliento espiritual del pueblo de Ceuta a nuestros bravos marinos del "Baleares", en las horas blancas —agua y cielo a la vista— de sus ocios marineros.

Poco es lo que damos, con unos libros, en comparación a lo que debemos, los ceutíes, a los marineros del "Baleares", como a todos los que integran las gloriosas dotaciones de nuestra Armada de guerra. Y tenemos la seguridad de que nuestro patriótico pueblo acudirá gozoso a esta suscripción espiritual.

Los donativos se reciben en la Delegación Local de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. (Centro Cultural de F. E. T. y de las Jons.) en caso de no poder ser entregados personalmente puede avisar a esta Delegación, con teléfono número 872 y irán a recogerlos.

Y los nombres de los donantes —a manera de recibo— serán dados a la publicidad, por "El Faro de Ceuta" y la emisora de onda corta de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Ceuta (F. E. T. — 21) en su emisión de las seis de la tarde.

SALUD A ARRIBA ESPAÑA!

(Delegación Local de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Ceuta)

Compañía de Navegación "Tirrenia"

EL VAPOR ITALIANO

"AVENTINO"

Saldrá de 1 puerto de Ceuta para los de Tánger y Sevilla el día 30 del corriente y para los de Génova, Palma de Mallorca y Almería el día 5 de Septiembre

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI
JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS
Calle 18 de Julio número 1.

¡Comerciantes! ¡Industriales!
¡Contratistas de obras, etc., etc.!

Aseguran su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

PRIMO DE RIVERA, 51 TELEFONO, 8-0-8

La Tintorería Amayá

Viendo la necesidad de extenderse para el servicio público en su ramo de limpiezas y teñidos de toda clase de ropas tanto usadas como nuevas, tiene a bien anunciar al distinguido público de Larache que se recibirán encargos de toda clase de ropas y tejidos, alfombras, cortinas, cortinones etc., etc., tanto para limpiar como para teñir y los precios serán los mismos que se cobran en la fábrica de Ceuta sin recargo por el transporte.

PARA SUS ENCARGOS DIRIGIRSE A

DON ABELARDO CANOVAS

Administración de Loterías, calle Canalejas, Larache

GOLIAT

Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencias, preferido por los constructores.

Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).—Teléfono, 4-0-3

La sesión del Ayuntamiento

Como estaba anunciada celebró la sesión ordinaria el Ayuntamiento, bajo la presidencia del alcalde don Fernando López Cantá y habiendo asistido los señores señores Guillén, Cortés, Maeso, Jiménez, Rodríguez Pellón, Carmona, Santa Cruz, Santos Villala y Díaz Muriel.

Se leida a continuación el acta de la sesión anterior la cual es aprobada sin discusión. Se leen algunas certificaciones de obras correspondientes a don Manuel Salazar, por más valor de 1.500 pesetas y otra de don Vicente Rodríguez, por más valor de 5.000 pesetas, las cuales son aprobadas.

En oficio se lee uno relativo a la multa de 50.000 pesetas que se pone a la disposición del Ayuntamiento destinada a la construcción del Asilo de niños y Ancianos, cuyo coste es el de 300.000 pesetas aproximadamente y cuyos fondos se han pedido se extraigan de lo recaudado para el plato único ya que dicha obra es de beneficio nacional.

También se especifica que se recurrirá a todas las personas pudientes para que contribuyan a esta magna obra benéfica así como igualmente se indicaba la creación de un sello especial para contribuir al mismo fin.

Sobre este particular se acuerda a propuesta del señor alcalde, pase este asunto a la comisión primera para que informe y determine.

Se lee otro oficio del Comité Económico, poniendo en conocimiento de la Gestora, los datos que ha de registrar a partir del día 25 del corriente para la harina y el pan.

Se nombra al gestor señor Rodríguez Pellón, para que forme parte de un Tribunal que ha de abrir los pliegos del concurso que se ha anunciado para la construcción de las escuelas de Villa Jovita.

ASUNTOS DE TRAMITE ORDINARIO

Se acuerda celebrar un concurso para la construcción de un colector que según presupuesto costará la cantidad de 3.935'30 pesetas.

Sobre un escrito de don José Cortés que solicitaba licencia y rasante para edificar una casa de su propiedad en la calle de la Independencia, se acuerda su expropiación, porque la línea y rasante que le corresponden hace desaparecer dicha casa convirtiéndola en calle, por lo que se ha procedido a su valoración por el señor arquitecto en la cantidad de 1.660 pesetas el solar de referencia.

Se conceden autorizaciones para construir a Salem B. Hamid en la parcela número 145 y a Adán Jach Diza en la 134 así como a don Miguel Sánchez en el sitio denominado el "Chorrillo".

Se acuerda cubrir la vacante que existe de una plaza de maestro auxiliar en la Cantina Escolar de San Amaro por la que actualmente ejercía don Julio Fernández García, por ser más antiguo.

Igualmente se acuerda cargar a imprevisos las deudas que han dejado en la Caja Municipal los empleados separados Antonio Martínez y Juan Resino.

Se acuerda dar de baja en el padrón de anuncios comerciales a la Sociedad Shell, según solicitud presentada por dicha Sociedad.

Se acuerda la devolución de arbitrios a los señores Well Hermanos, por una cantidad de 257'04 pesetas, desestimando

Administración Principal de Correos

El incumplimiento de las disposiciones que regulan el servicio de Envíos Militares y la deficiente preparación de los mismos, es causa de entorpecimientos y perjuicios para los interesados; y a fin de eliminar estos defectos, la Dirección de Correos ha tenido a bien reordenar los preceptos reglamentarios de aplicación al caso, y dictar nuevas normas, que a continuación se reproducen en extracto, para conocimiento general:

"Los envíos militares, que han de estar dirigidos a individuos del Ejército, Armada o Milicias, han de presentarse en las Oficinas de Correos para su remisión, precintados o lacrados en forma análoga a los paquetes postales, y deberán expresarse en la cubierta, no solo la dirección completa del destinatario, sino su peso y contenido, haciendo esta última indicación en la forma más reducida o genérica posible, no admitiéndose en estas consignaciones que han de estar escritas en tinta, emendas ni raspaduras."

El peso no podrá exceder de dos kilogramos, ni de 30 cms. de lado las dimensiones, excepto para los que presenten la forma de rollos, que puedan al canzar un metro de largo por 10 cms. de diámetro.

El envase deberá poseer consistencia bastante para evitar deterioros en el contenido, recomendándose no incluir frutas u hortalizas de fácil descomposición, pero caso de remitirse tales productos, así como frascos con substancias líquidas, es forzoso emplear cajas de madera con suficiente materia absorbente para evitar todo derrame al exterior.

Y se previene que se procederá a la destrucción, mediante la correspondiente acta, de todo paquete que acuse estar corrompido su contenido, o lleve a empaparse la envoltura del líquido que encierre, a fin de evitar peligros para los em

Junta Municipal de Subsidios pro-combatientes

- Nombres, domicilio y cuantía del subsidio diario concedido
- Castillo Camarero, Rosa. An tioco núm. 12. 3'00 ptas.
 - Castillo Romero, Blanca. Patio Páramo, 3'00.
 - Castillo Rosas, Dolores. Cuesta del Monte Hacho núm. 9. 3'00.
 - Castillo Ruiz, Dolores. Príncipe, 4'00.
 - Castro Campos, Leonor. Calle Mina núm. 23. 6'00.
 - Castro Romero, María. Canales núm. 20. 4'00.
 - Cayuela Rodríguez, Teresa. Amargura núm. 11. 4'00.
 - Cedeño González, Teresa. Pasaje del Recreo, 5'00.
 - Cegado Cegado, Luis. Villanueva, 4'00.
 - Cegado Vergel, María. General Benítez núm. 19. 4'00.
 - Cejudo Moreno, María. Jadú calle O. núm. 6. 3'00.
 - Cerdán Almodovar, Antonio. Pasaje Anaya núm. 10. 8'00.
 - Cerviá, Arkia. Barriada de la Prosperidad, 3'00.
 - Claro Alés, Victoria. Duarte núm. 4. 6'00.
 - Clavijo Calvo, José. Cuesta de Otero, 5'00.
 - Cobo Muñoz, Alfonsa. Miramar núm. 2. 3'00.
 - Coca Quero, María. Playa de la Ribera núm. 22. 4'00.
 - Contrera Sánchez, Carmen. Fernández núm. 2. 3'00.
 - Coybaco Ortega, José. Amargura núm. 7. 4'00.
 - Cordero Mora, Manuela. Pasaje Ideal núm. 15. 4'00.
 - Corbés Alcántara, Alfonso. Huerta de Martínez núm. 12. 4'50.
 - Cortés Fajardo, Mercedes. Pasaje del Recreo núm. 27. 1'00.
 - Cortés Moreno, Fernanda. Cuesta del Hacho, 5'00.
 - Cortés Pardo, María. Patio Centenero núm. 5'00. 4'00.
 - Corral Sánchez, Antonio. Barriada de España núm. 30. 8'00.
 - Coza González, Francisco. Serrano núm. 25. 5'00.
 - Coza González, José. Barrio de la Salud núm. 6. 4'00.
 - Crespo Prieto, María. Soberanía Nacional núm. 68. 3'00.
 - Crespo Soler, Angela. Páez Centenero núm. 1. 4'00.
 - Cuadro Rubio, Rosario. Páez Centenero núm. 1. 5'00.
 - Cubero Gómez, Purificación. General Serrano núm. 7. 4'00.
 - Cuevas Vilar, Francisca. Teniente Arrabal núm. 4. 5'00.
 - Cuesta Gómez, Carmen. Foz de San Felipe núm. 15. 4'00.
 - Chacón Carrasco, Antonia. Cervantes núm. 8. 6'00.
 - Chacón Hoyos, Ana. General Serrano núm. 8. 3'00.
 - Chacón Launión, María. Pasaje del Recreo núm. 62. 3'00.
 - Charra Mohamed, Mohamed. Mezquita, 6'00.
 - Chicón Risco, José. Alfau núm. 3. 5'50.
 - elgado Ponce, Rafael. Patio Castillo núm. 9. 5'00.
 - Dellegado García, Asunción. Calle Mina núm. 7. 5'00.
 - Dellegado Roldán, Ana. General Serrano núm. 12. 4'00.
 - Díaz Bravo, Francisco. Recinto Sur núm. 27. 4'00.
 - Díaz Galán, Ana. Patio Morales, 3'00.
 - Díaz Montilla, Josefa. General Benítez núm. 26. 5'00.
 - Díaz Mora, María. Puntilla núm. 116. 3'00.
 - Díaz Pérez, María. Patio Centenero, 6'00.
 - Díaz Pró, José. Don Juan I de Portugal, 4'00.
 - Díaz Ortega, Angeles. Puntilleros y perjuicio para el resto de la correspondencia.
 - Ceuta, 25 Agosto de 1937.—II Año Triunfal.
 - El Administrador Principal, Angel Morada.

- García Burgos, Cristóbal. Mezquita núm. 31. 6'00.
- García Cabeza, Juana. Plaza de Ruiz núm. 5. 3'00.
- García Carrasco, Josefa. Pasaje del Recreo núm. 8. 3'00.
- García Carrasco, Africa. Príncipe, 2'50.
- García Castro, Josefa. Patio de Castillo núm. 21. 3'00.
- García Cobo, Encarnación. Escuelas Prácticas núm. 17. 2'50.
- García Córdoba, María. Juego de Bolos núm. 26. 3'00.
- García Gallego, Indalecio. V. O'Donnell, 6'00.
- García García, Francisca. Alfau núm. 18. 6'00.
- García González, Josefa. Barriada de España núm. 19. 3'00.
- García González, Luisa. Sargento Coriat núm. 8. 3'00.
- García Luque, María. Barriada de la Unión, 4'00.
- García Maqueda, Francisca. Jadú, 8'00.
- García Mejide, Manuela. General Serrano núm. 19. 4'00.
- García Padilla, Luisa. Angulo núm. 5. 3'00.
- García Peláez, Rosario. Pasaje de las Heras núm. 2. 4'00.
- García Plaza, Angela. Barriada de España núm. 86. 4'00.

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

- Relación de señores simpatizantes que no han satisfecho su recibo del presente mes, por desconocerse sus domicilios. Se ruega a los mismos que pasen por esta Tesorería de 7 a 9 de la tarde donde podrán hacer los efectivos y al mismo tiempo se facilitarán los datos que se les interesen.
- Manuel Abad Muñoz.
 - Isaac Bobol.
 - Bonifacio Benítez Leiva.
 - Bernabé Borja Gómez.
 - Rafael Conde Piña.
 - Antonio Cabeza Muñoz.
 - Francisco Carreras Pérez.
 - Teodolfo Carro Vega.
 - Leopoldo Díaz Noriega.
 - Eduardo Delgado Jiménez.
 - Juan Dominguez Martí.
 - Diego Franco Vera.
 - José Franco Vera.
 - Carlos Galán Exposito.
 - Eduardo Guillén Quirós.
 - José Jiménez García.
 - Antonio Lebro Fontalba.
 - Melchor León Sánchez.
 - Cristóbal López Pacheco.
 - José Linares Guixa.
 - Joaquín Jiménez Muñoz.
 - Manuel Lara Gacardo.
 - Marcelino Mateos Moreno.
 - José Morant Valero.
 - Francisco Martínez Pineró.
 - Mariano Medina Castillo.
 - Diego Mateo Cabrero.
 - Mariano Medina Castilla.
 - Marcelino Mateo Moreno.
 - Manuel Ocaña Heurcano.
 - Ambrosio Pérez García.
 - José Peláez Pizarro.
 - Miguel Panderó López.
 - Miguel Roldán Exposito.
 - Juan Redondo Soler.
 - Manuel Redondo.
 - Joaquín Ruiz Pujol.
 - José Rosano Gutiérrez.
 - Martín Troyano Pancoorbo.
 - Ceuta, 24 de agosto de 1937
 - II Año Triunfal
 - EL TESORERO

Ceuta toda se manifestó ayer con gran entusiasmo ante la ocupación de Santander

Desde las tres de la tarde, hora en que la estación de radio de Salamanca, difundió la noticia de que los elementos de orden de la ciudad santanderina asistidos por fuerzas de la guardia civil y carabineros se habían adueñado de la capital de la Montaña, nuestra ciudad registró, como en ocasiones anteriores, una explosión de entusiasmo patriótico, que tanto dice de sus sentimientos y de su desmedido amor a España.

Como reguero de pólvora orrió la buena nueva por toda Ceuta. Ya, a partir de este momento las calles sentían el enorme júbilo de grupos abigarrados que se echaron a las calles de vitores calurosos a España, al invicto Caudillo, al glorioso Ejército y a Santander nacional.

Las milicias juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. llevadas sus banderas y acompañadas por su banda de cornetas y tambores, iniciaron la manifestación recorriendo las principales calles de la plaza, dando con su inmensa alegría, la máxima divulgación de la buena noticia de la toma de Santander por esas gentes de orden de la ciudad montañesa, protegidas y defendidas por elementos de la guardia civil y carabineros.

Sobre las siete de la tarde y ya conocido de manera oficial, la entrada de nuestras tropas en Santander, todas las sirenas de los barcos surtos en el puerto tocaron fuertemente, así

como las campanas de las iglesias, organizándose prontamente en el Ayuntamiento de nuestra ciudad, una imponente manifestación.

En el balcón principal de nuestro municipio se encontraban SS. EE. los Generales, Jefe Superior de las fuerzas militares de Marruecos y Jefe de la Circunscripción Occidental, Sres. Lombarte y Cánovas, respectivamente acompañados de los Jefes del Estado Mayor, ayudantes y demás representantes militares.

La manifestación, a cuya cabeza iba el alcalde de Ceuta, don Fernando López Cantá, y la comisión gestora en pleno, desfiló, estando precedida por la banda de música de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, ante las dignísimas autoridades militares mencionadas, escuchándose atronadoras aclamaciones y generales expresiones de júbilo, que podían traducirse en firme y clara adhesión al preclaro Caudillo, que es nuestro libertador y que va conquistando España, venciendo al bochevismo internacional, que quería apoderarse de nuestra Patria.

Millares de personas integran otra imponente manifestación y más tarde por las puertas del Ayuntamiento, desfilaban también los bravos Regulares y población indígena, que llevaban banderas y farolillos, y no desmayaban en sus sentidos gritos de viva y arriba España y viva el Generalísimo. Todos los balcones, desde que

fué circulada la noticia de la toma de Santander fueron engalanados y ya de noche, la ciudad aparecía espléndidamente iluminada, presentando su figura una estampa brillante, en la que se exponía, sin reservas, esa hermosa línea simbólica que actúa su hondo patriotismo y su inquebrantable fe en los futuros destinos de esta gloriosa España, que renace bajo la dirección del Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos nacionales, General Franco.

La noche había dejado paso ya sobre la ciudad todo su manto, y aún por las calles céntricas de la población escuchábase el eco patriótico de los grupos compactos que desfilaban entregados a una frenética expresión de alegría.

Fué la de ayer, una jornada más, completamente saturada de españolismo. Como otras tantas que hemos vivido, dentro del proceso de este movimiento salvador, en la que Ceuta toda, sin distinción de clases, se echó a la calle para mostrar la satisfacción que le produce la liberación de sus hermanos, que durante tantos meses han tenido que sufrir el yugo marxista.

Santander se ha conquistado. Santander es ya de España. Esperemos nuevas fechas gloriosas. El final de la cruzada está próximo. España va siendo otra vez España. Como siempre que ser; como ha querido que sea nuestro Caudillo victorioso y como lo ansia un pueblo digno que le sigue con fe inquebrantable.

Desde Tetuán

El pueblo de Tetuán en imponente manifestación exterioriza su júbilo ante la conquista de Santander por las tropas nacionales

La noticia de la conquista de la ciudad de Santander por las agueridas tropas del Ejército nacionalista, difundida por la ciudad a media tarde de ayer, produjo en Tetuán el mismo júbilo, exaltado y unánime, con que la capital del Protectorado sin distinción de clases sociales ni razas, viene acogiendo cuantos triunfos resonantes alcanzan en su marcha segura hacia el triunfo total las fuerzas del Generalísimo Franco.

La sensacional noticia lanzada a las tres de la tarde por Radio Nacional, hablando del dominio de la capital de la Montaña por las fuerzas allí destinadas de guardia civil y carabineros, y los elementos de orden que, en magnífica reacción ciudadana, se apoderaron de Santander y ofrecieron su entrega al Ejército nacional, fué más satisfactoriamente acogida con los informes de Radio Requeté, y ya de un modo oficial con la entrada de nuestras columnas en la capital santanderina por información recibida de Salamanca en la Alta Comisaría. Nuestra emisora local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., ofreció a las siete de la tarde una admirable sección patriótica especial, dedicada íntegramente al magnífico acontecimiento.

Bien pronto todos los balcones aparecieron engalanados con colgaduras de los colores nacionales y emblemas falangistas y la gente se echó a la calle con el propósito de engrosar la grandiosa manifestación patriótica que empezaba a recorrer las vías céntricas del sanche, entre atronadoras aclamaciones al Ejército y al Generalísimo Franco, a las ocho de la noche, aproximadamente. A esa hora, todo el comercio cerró sus puertas, los edificios oficiales y la mayoría de los particulares, iniciaron las vistosas iluminaciones de las jornadas extraordinarias y toda la ciudad cobró rápidamente una animación extraordinaria.

La manifestación desfiló por el orden siguiente:

Milicias juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, que iban precedidas de su banda de cornetas y tambores; Tabor del Grupo de Regulares de Tetuán con su núcleo, la mayor parte de sus jefes, oficiales, clases y soldados, al frente de estas fuerzas iba el comandante señor Cárdenas; el Batallón de Cazadores de Ce riñola, con su banda de música, jefes, oficiales y soldados; Mehal-la de Tetuán núm. 1.

Detrás de estas fuerzas marchaba la población musulmana; gremios, representación de la Junta de Servicios Municipales, a cuyo frente marchaba el Bajá de la ciudad, Sid Mohamed Axaah y el interventor re

gional, comandante señor Fauca. La gran masa musulmana en la que figuraban representaciones de todos los sectores oficiales portaban los estandartes de las cofradías religiosas; representación de la colonia israelita, y un enorme gentío que hacía interminable la grandiosa manifestación.

Desde la puerta de la Alta Comisaría, presenció el desfile S. E. el Alto Comisario, don Juan Beigbeder, a quien acompañaba el Secretario General de la Alta Comisaría, teniente coronel señor Yuste; ministro de España en Tángier, don Juan Roche; Jefe local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, camarada Villarejo de los Campos; delegados de ser

¿Sufre Ud. del estómago e intestinos?

SERBINOL

es el medicamento que cura

Dolores de estómago, acídicos, hiperclorhidria, digestiones difíciles y penosas, úlceras estomacal, dispepsias, vómitos con bilis y con sangre, colitis, diarreas, y demás dolencias estomacales, se curan con este maravilloso medicamento.

Un alivio inmediato y la curación rápida y segura en poco tiempo. Haga un ensayo y se convencerá fiene en su mano la curación de la enfermedad de su estómago.

No admita sustituciones interesadas. Exija siempre SERBINOL en todas las farmacias. Frasco 5'80 ptas (impuestos comprendidos).

Depositorio exclusivo para Marruecos español F. Arriaga Arnal. Mendoza 12, Ceuta.

PRODUCTO NETAMENTE ESPAÑOL

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO?

Tomad el que elabora

Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2. CEUTA

Academia de Corte y Confección

El más moderno hasta hoy conocido. Doy títulos profesionales. Exámenes en la misma Academia. Confeccionarán sus trajes. Se garantiza la enseñanza. Horas: de 11 a 1, de 4 a 6 y de 6 a 8

González Besada núm. 1, (esquina a Soberanía Nacional) Teléfono. 7-9-8

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8. Primeros Frente a Corros y Telégrafos (Casa Baeza)

Tintes sólidos, lavador en seco especialmente en tintes para Cardenal Cisneros número 8

Doctor J. Navarro Martínez

Enfermedades de los niños Ex interno por oposición de la especialidad

Consultas: De 11 a 1 y de 5 a 6 General Sanjurjo, 10, entresuelo TETUAN

CASA IBANEZ

Grandes Almacenes de tejidos y confección

LA CASA MAS SURTIDA

¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

Continental

C. 14

LOS NUEVOS NEUMATICOS CON CAPAS PROTECTORAS

Contra cambios de temperaturas

Ventas al por mayor

Exclusiva para Marruecos Español y Ceuta

LA TECNICA

Ing. E. Rudt

Apartado, 83.—Teléfono 1 3 6

TETUAN

Juan Cañada Moreno

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

POBRE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHA, CEUTA, VILLA ALBUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DICHOS PUERTOS Y CICEVERSA

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES:

EN CEUTA Camoesa, 9 Teléfono, 189	EN MELILLA Don José San Martín, Jardines, 9
EN SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana, 8	EN TANGER Don Plácido Fernández, B. D. Antio B.
EN LARACHE Don Enrique Díaz, Pl. España	EN GIBRALTAR Don Pedro Artesani, Casti. B. 3, 2

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?

— HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES —

EL PRECIO FIJO

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

La Espiga de Oro

Pan español, frances y Viena.—Especialidad en pan morno.—Pan caliente a todas horas

SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110. Teléfono. 4-7-8

CEUTA

Colegio de Ntra. Sra. del Pilar

TETUAN (MARRUECOS)

Se admiten alumnos

INTERNOS EXTERNOS

MEDIOPENSIONISTAS

La matrícula del internado es limitada, para informes solicitarlos de la DIRECCION.

Dr. LAZARRAGA

especialista de garganta nariz y oídos

Visita en Ceuta: Hotel Alhambra

Sábados y domingos: de 10 a 12

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Fundada en 1864

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1.

Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos

Subdirector en Ceuta

LUIS UTOR GUERRERO

González de la Vega núm. 5. Teléfono núm. 1-4

